

Quatre villages une app

Notre commune est fantastique : des autorités à l'écoute, plus de 50 sociétés locales, des citoyens qui s'engagent régulièrement bénévolement... mais comment se tenir au courant de tout ce qui se passe? Entrons dans le 21ème siècle : nombre de communes ont une app qui permet d'informer la population immédiatement (essayez celle de Sion). Mais on peut faire encore mieux : les associations pourraient également y publier - les utilisateurs choisissant de qui ils souhaitent recevoir des informations - et inscrire elles-mêmes leurs événements dans un calendrier des manifestations qui serait toujours à jour. On pourrait y faire des sondages, demander des avis à la population, voire même y voter (par exemple pour le prochain Budget participatif). Et cette plateforme pourrait évoluer dans le futur : covoiturage, signalements de problèmes à l'administration, partage d'objets, formulaires pour démarches administratives, recherche de bénévoles... L'outil rêvé pour entretenir la belle dynamique de notre commune!

Objectif du projet

Développer une application permettant de mettre en lien la Commune et ses citoyens, les associations locales et les citoyens, les citoyens entre eux... et de proposer divers services favorisant le lien social et les dynamiques positives de la communauté locale.

Le système proposé permet à la commune, aux associations locales, aux habitants d'un même quartier, voire à chaque citoyen de faire circuler des informations localement. Chaque utilisateur est libre de souscrire aux informations qui l'intéressent. Les participants au système sont bien identifiés, ce qui donne la possibilité de demander leur avis aux autres participants, de voter sur des propositions... Un calendrier collaboratif permet à tout organisateur d'annoncer son événement et d'en tenir les informations à jour. Ces outils favorisent l'émergence d'idées, de dynamiques locales renforçant le lien social. Si la population adopte le système, celui-ci pourra être étendu par de nouveaux services : partage d'objets, recherche de bénévoles, covoiturage, place de marché...

Détail du projet

Le projet vise le développement d'une application disponible sur les supports informatiques les plus répandus (ordinateur, tablette, smartphone). L'application est proposée gratuitement à tous les citoyens qui y sont identifiés personnellement (par exemple via un QR-Code envoyé par courrier). Les échanges de données via cette application sont sécurisés selon les standards actuels.

Le fonctionnement de l'application peut varier quelque peu selon les d'éventuelles complexités techniques impossibles à anticiper, mais il est envisagé comme suit :

La commune, les associations communales, des groupes de citoyens voire des citoyens individuels peuvent définir des canaux thématiques auxquels les utilisateurs souscrivent ou pas selon leurs intérêts. Afin d'éviter les doublons, chaque nouveau canal est soumis à validation (initialement par les promoteurs du projet, puis si le projet perdure par la commune). Tous les canaux sont publics et listés dans un annuaire global. Chaque publication peut autoriser ou non les réponses, proposer un vote/sondage. Chaque participant peut inscrire des événements publics dans l'annuaire partagé.

Les réseaux sociaux offrent certains de ces outils, mais l'information locale y est noyée dans un flot de contenus non-pertinents et la possibilité de s'y faire passer pour quelqu'un d'autre ne permet pas de les utiliser pour des sondages/votes. Au contraire, l'application proposée se focalise sur les informations utiles pour la collectivité locale et offre la possibilité de consulter la population (on peut par exemple imaginer que l'application puisse être utilisée pour voter sur les projets des éditions ultérieures du *Budget participatif*).

Le développement d'une telle solution étant coûteux, il doit être mutualisé pour être finançable. Des entreprises existent en Valais qui proposent des outils similaires et sont ouvertes aux développements personnalisés, qui peuvent ensuite profiter à d'autres collectivités.

Localisation du projet

Toute la commune.

Budget demandé

Description	Montant
Coûts uniques de mise en place de l'application	6'500.00 CHF
Frais annuels d'hébergement	720.00 CHF
Frais annuels d'utilisation des modules standard	3'200.00 CHF
Développements personnalisés, communication, divers	29'580.00 CHF
TOTAL	40'000.00 CHF

Signataires du projet

Jean Iwanowski	Sébastien Girard	Célien Devanthery
+41 76 470 67 09	+41 79 487 68 65	+41 79 656 77 21
jean.iwanowski@icloud.com	sebastien@sgir.ch	celien.devanthery@netplus.ch
Rue des Flaches 24B 3966 Réchy	Ch. de l'Erzeret 6a 3966 Réchy	Route de la Cure 5 3966 Chalais

